



La Cumbre Social Estatal le recuerda al Gobierno que el VIH no entiende de crisis

Los últimos años han estado marcados por importantes avances científicos que nos dan esperanza de un futuro en el que se erradique la infección por el VIH. Sin embargo, estos avances científicos contrastan con el estancamiento o retroceso en los derechos de las personas que viven con el VIH y sida.

En este tiempo el Gobierno ha vulnerado los Derechos Humanos con el decretazo que excluye a las personas inmigrantes de la sanidad, se ha acabado con la universalidad y la equidad de nuestro sistema sanitario y se han incumplido acuerdos internacionales en materia de VIH. En este panorama desalentador prevemos una realidad cada vez más complicada para los sectores más vulnerables de la sociedad, como consecuencia de estas políticas que ignoran a estos sectores y que pretenden imponer ideologías con la excusa de la crisis. Es fundamental dar una respuesta organizada, comprometida, sostenida y solidaria al VIH, contando con todos los agentes implicados y con una inversión suficiente para conseguir el ansiado Objetivo Cero. La actual coyuntura económica no puede ni debe justificar recortes en derechos básicos, como es el de la salud.

Este Gobierno ha recortado en casi un 70% la partida presupuestaria destinada a las ONGs que hacen prevención, especialmente con las poblaciones más vulnerables y ha suprimido los convenios con el Consejo de la Juventud de España y con Instituciones Penitenciarias. Debido a la falta de campañas informativas por parte de las administraciones públicas y de la falta de una educación sexual apropiada en centros educativos, denunciaremos el aumento progresivo de nuevos casos de VIH entre nuestras y nuestros jóvenes.

Ante este panorama tan desolador, desde la Cumbre Social Estatal:

- Exigimos la retirada inmediata del Real Decreto 16/2012, así como de los sucesivos decretos y recortes referentes al sistema sanitario, de tal manera que volvamos al modelo ejemplar de sanidad que teníamos.
- Exigimos al Gobierno el acceso de toda la población, y cuando decimos *toda* nos referimos también a las personas privadas de libertad y a aquellas en situación administrativa irregular, al seguimiento y tratamiento de la infección por el VIH, así como a los últimos tratamientos para la Hepatitis C.
- Exigimos a la Administración General, así como a las Autonómicas y Municipales, la realización de campañas de prevención y fomento de la prueba del VIH, así como la implantación de la prueba rápida en todos los centros de salud y un mayor apoyo a las ONG's, para que éstas puedan llegar a aquellos sectores de la sociedad más vulnerables.
- Exigimos descatalogar el VIH y sida como enfermedad infecto-contagiosa o, en su defecto, el cese de todas las restricciones derivadas de esta catalogación, vigilando y sancionando todas las infracciones que a este respecto se produzcan por parte de empresas y administraciones, tanto públicas como privadas.

Ahora es el momento, el VIH no es cosa del pasado, le recordamos al gobierno que el VIH no entiende de crisis, es necesario invertir en sanidad, en educación, en investigación y en cooperación para dar una adecuada respuesta al VIH y al sida.

Madrid, 28 de noviembre de 2014